

LA TUBERCULOSE
MALADIE
CONTAGIEUSE—EVITABLE—CURABLE.

Quand le peuple sera convaincu que la tuberculose est contagieuse, évitable, curable, le succès de la lutte sera assuré.

HISTORIQUE

La tuberculose est-elle une maladie nouvelle ?

Le père de la médecine, Hippocrate, un grec qui vécut 400 ans avant Jésus-Christ, nous parle de la tuberculose comme d'une maladie terrible par ses ravages et très difficile à guérir. Depuis ces temps si reculés jusqu'à nos jours, les médecins de tous les siècles se sont occupés de la tuberculose.

Les uns, la croyant contagieuse, refusaient d'autopsier les personnes mortes poitrinaires ; d'autres pensaient tout le contraire.

Le 5 décembre 1865, Villemin, savant médecin français, dans une communication à l'Académie de Médecine de Paris, démontrait pour la première fois la contagion de la tuberculose.

Ayant fait cracher des tuberculeux sur du coton absorbant, il avait laissé les crachats se dessécher, puis avait fait piétiner ce coton par des cobayes. Tous les cobayes étaient morts de tuberculose.

Cette découverte prouva, non seulement que la

Pour combattre victorieusement la tuberculose, il faut la devancer, non la suivre.—GRANCHER.